

está prestando a la Universidad la Fundación de Ingenieros.

*Ciclo de difusión inició
Universidad Técnica del Estado*

La Universidad Técnica del Estado inició un ciclo de difusión cultural, que se desarrollará hasta febrero

próximo. En el acto inaugural, el conjunto de cuerdas Sexteto Iniesta, ofreció un concierto en el aula magna de la Universidad. Cooperarán en esta iniciativa de la Universidad Técnica, la Municipalidad de Santiago, el Instituto de Extensión Musical de la Universidad de Chile, el Ballet Nacional, el Ballet de Arte Moderno y otros conjuntos independientes.

noticias universitarias del exterior

YUGOSLAVIA

*Crecimiento de la
enseñanza superior*

El sistema de la enseñanza superior ha experimentado notables progresos en las seis repúblicas federales de Yugoslavia, desde el término de la Segunda Guerra Mundial. Las 27 escuelas superiores que existían en 1939, han aumentado a 81 durante el año académico 1959-1960, experimentando un crecimiento de la población estudiantil del orden del 475% (82.924 estudiantes contra 17.457). El crecimiento ha sido sostenido en todos los índices pertinentes; el presupuesto de la enseñanza superior (escuelas superiores, facultades universitarias, escuelas de altos estudios y academias de bellas artes) se elevaba en 1957 a 6.055 dinares, en un presupuesto total para la instrucción pública de 38.062 dinares.

RUMANIA

Ayuda estatal al estudiante

El Estado rumano gasta por término medio unos 11 mil lei por año (es decir, el salario medio anual de un obrero calificado), para dar instrucción a un estudiante. Fuera de estos gastos generales, son importantes las sumas destinadas a financiar el bienestar estudiantil. La mayoría de los universitarios (65%) recibe becas otorgadas por el Estado, los Consejos Populares o las empresas; las becas estatales llegan a unos mil lei por mes y las que entregan las empresas representan el salario medio de un obrero. Por otra parte, las re-

sidencias estudiantiles tienen una capacidad de 11 mil plazas, que serán aumentadas hacia 1965 a 15 mil.

INDIA

*Universidad Cultural Rabindranath
Tagore*

El Gobierno de Bengala Occidental ha decidido establecer una Universidad Cultural, dedicada al poeta Rabindranath Tagore. La Universidad estará situada en la casa ancestral de Tagore, en Jorasanko, y se ocupará de la instrucción en danza, drama, música, bellas artes y humanidades. Se pondrá especial énfasis sobre la música de Tagore, la *Rabindra Sangeet*. También ofrecerá facilidades para la investigación sobre la vida y las obras de Tagore.

ESTADOS UNIDOS

*Cooperación económica de los ex
alumnos universitarios*

Las donaciones que hacen a las universidades y escuelas privadas, sus ex alumnos, constituyen una importante fuente de entradas. Según un estudio efectuado recientemente, entre 1.144 instituciones de enseñanza superior de los EE. UU. y del Canadá, los ex alumnos donaron más de 199 millones de dólares en 12 meses. Las donaciones de los ex alumnos fueron la mayor parte de los fondos recibidos por esas instituciones. El estudio en cuestión demostró que estas donaciones no son esporádicas ni productos de una campaña especial, sino aportes regulares. En 1959, aportaron 45 millones de

dólares como parte de un plan anual de donaciones; para poder obtener esos ingresos como producto de inversiones, las universidades hubieran debido invertir más de 1.200 millones de dólares.

*Actividades de la Fundación
Rockefeller en 1960*

Según el informe anual presentado por el Presidente de la Fundación Rockefeller, esta institución destinó durante 1960 más de 32 millones 800 mil dólares para el desarrollo de los programas de ciencias agrícolas, humanidades, ciencias médicas y naturales, ciencias sociales, donaciones generales y gastos de administración. Durante el año indicado, 234 becarios de 39 países y de tres organizaciones internacionales comenzaron estudios avanzados, generalmente en otros países; 345 becarios adicionales que habían recibido ayudas en años precedentes continuaron sus actividades durante 1960. Los becarios de la Fundación estudiaron en 159 instituciones de 22 países diferentes.

COLOMBIA

*IV Asamblea General de la Unión de
Universidades Latinoamericanas*

El Presidente de la Unión de Universidades de América Latina, Dr. Risieri Frondizi, ha anunciado la próxima celebración de la IV Asamblea General de la Organización, que tendrá lugar en la Universidad Nacional de Colombia, la que está a cargo de su organización. El temario consulta materias de gran interés para la vida universitaria, tales como la función social de la Universidad en relación a los problemas concretos de América Latina; la integración universitaria, en el que se analizarán las unidades docentes y de investigación a través de la organización en cátedras, departamentos y facultades; los problemas que plantea el ingreso a la Universidad, que serán estudiados en relación al aumento masivo de la población estudiantil, la orientación vocacional, la deficiente preparación que adquieren los estudiantes en el ciclo secundario y las necesidades reales del país.